



Abre convocatoria para el Coloquio Internacional “Camino Real de Tierra Adentro. Itinerarios culturales-Unesco”

- Se llevará a cabo en noviembre de 2023 y estará integrado por conferencias magistrales y mesas temáticas relativas a esta ruta novohispana
- Las y los interesados deberán enviar un resumen de su propuesta de ponencia antes del 31 de agosto

Con el objetivo de generar el análisis y la discusión sobre el estado actual de la investigación, conservación y difusión del patrimonio cultural del Camino Real de Tierra Adentro (CRTA) en México y el sur de Estados Unidos, se abrió la convocatoria para participar en el coloquio internacional homónimo que se llevará a cabo en Aguascalientes, del 15 al 17 de noviembre de 2023.

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y su representación en Aguascalientes; el gobierno estatal y la universidad autónoma de esa entidad; el Instituto Regional del Patrimonio Mundial en Zacatecas, Centro Categoría 2, auspiciado por la Unesco, y el Servicio de Parques Nacionales del Departamento Interior de Estados Unidos de América convocan a la actividad académica.

El encuentro, que tendrá como sede el Centro de Convenciones del Complejo Cultural Tres Centurias, en Aguascalientes, contempla conferencias magistrales y ponencias en mesas temáticas relativas a esta ruta novohispana, la cual fue incluida en la Lista de Patrimonio Mundial de la Unesco, el 1 de agosto de 2010.

En el Coloquio Internacional “Camino Real de Tierra Adentro. Itinerarios culturales-Unesco” podrán participar investigadores y especialistas en historia, arqueología, antropología, arquitectura, restauración, urbanismo, políticas públicas, gestores culturales, miembros de asociaciones civiles y comunitarias, cuyo estudio sea relativo a la citada vía de intercambio económico y cultural.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Las y los interesados deberán enviar el resumen de su ponencia en un máximo de 180 palabras, a partir de la publicación de esta convocatoria y hasta el 31 de agosto de 2023, en el siguiente enlace: tinyurl.com/Registro-CRDTA.

Los ejes temáticos serán los siguientes: A) Investigaciones arqueológicas, históricas y antropológicas sobre los caminos, senderos y ramales del CRTA en México y el sur de Estados Unidos; B) Experiencias de registro y conservación del patrimonio cultural asociado al CRTA; C) Interpretación y manejo del itinerario y de los sitios históricos vinculados al CRTA.

Así como, D). Estrategias para la divulgación y puesta en valor del patrimonio cultural asociado al itinerario; E) Apropiación social del patrimonio cultural a través de sus tradiciones, ritos, festividades, saberes, gastronomía, música y danzas en el CRTA, y F) Experiencias de gestión del patrimonio en otros itinerarios culturales.

El 29 de septiembre de 2023 se enviarán las cartas de aceptación de las y los ponentes seleccionados, por parte del comité académico del coloquio. Las intervenciones de cada conferencista serán de máximo 20 minutos.

Del 1 al 31 de octubre de 2023, el comité académico recibirá las ponencias completas en el correo: caminoreal_tierraadentro@inah.gob.mx.

Además del programa académico, el encuentro contará con talleres temáticos, dirigidos a estudiantes en disciplinas afines, personas servidoras públicas municipales, estatales y federales del sector cultural, así como miembros de organizaciones, asociaciones civiles y comunidades. Para inscribirse a los talleres es indispensable llenar el formulario que se encuentra en el enlace: tinyurl.com/Registro-Talleres-CRDTA.

Para mayor alcance y difusión del evento, el coloquio internacional también será transmitido en vivo por INAH TV.

Mayores informes al correo: caminoreal_tierraadentro@inah.gob.mx, o al teléfono: 449 915 1853, así como en las instalaciones del Centro INAH Aguascalientes, ubicado en calle Juan de Montoro No. 226, colonia Centro, Aguascalientes, Aguascalientes, México.